



### Recordando a mi hermano

Desde el más profundo dolor y la pena que me embarga, vayan como recuerdo y homenaje estas cortas líneas dedicadas a un buen hermano.

Darío, te fuiste demasiado rápido y de una forma un tanto injusta sin que la ciencia pudiera hacer nada para impedirlo, aunque creo que algo más sí se podía haber hecho.

Te fuiste y dejaste un espacio muy grande, vacío, como dice la copla. Fuiste una persona con muchas inquietudes, impetuoso, todo lo querías hacer antes de marcharte, como si una fuerza anti-natural te dijera que aprovecharas el tiempo, que se te estaba acabando. Es por eso que cuesta tanto hacerme a la idea de que te hayas ido, creo que todavía tenías muchas ganas y mucha ilusión de hacer tantas cosas... Es muy duro esto que nos ocurre, antes de que nos demos cuenta.

Con mucha pena y dolor también me hago esta reflexión, aunque sólo sea para que nos sirva de algún consuelo, de que es cierto que tuviste una dilatada vida y gran parte de ella la viviste de forma intensa y agradable, y que aprovechaste cada momento rodeado de los tuyos, que en ningún momento de todos estos años te faltaron en nada.

También tengo que decir, que allá donde estés, puede que te lleguen todas las muestras de cariño que estamos recibiendo de parte de tantos grupos y actividades a las que asistías cada día, que tú sabes que eran muchos.

Tampoco se me puede olvidar, las andanzas de esas rutas en bicicleta por esas carreteras de la provincia que tantas ganas y pundonor le ponías, para que no se notara que últimamente ya no podías acompañarnos a nuestra velocidad.

Por parte de tu Peña, nuestra Peña, también tuvieron un recuerdo entrañable y así me lo hicieron llegar en una de esas rutas del domingo y se sumaron a mi pena y dolor por tu ausencia.

Hermano, te fuiste dejando una gran huella, pues fuiste un buen padre, un buen abuelo y un gran hermano, en toda la extensión de la palabra: UNA GRAN PERSONA.

Por todo esto te digo ADIOS. YANOS VEREMOS.

**Afonso**

**La radio que me gustaría** escuchar por las mañanas en Miguelturra...

Mi nombre es Javier. Desde hoy a eso de las 10:30 de la mañana soy vecino de Miguelturra, mas, por motivos laborales he tenido la «suerte» de sufrir durante bastantes mañanas la «programación» de la Radio «Municipal» de Miguelturra.

Por favor, señores políticos locales sea cual sea su adscripción política: una radio local –comunitaria- municipal o lo que sea, es sobre todo un ESPACIO ABIERTO para CONSTRUIR COMUNIDAD y no un mal plagio de los 40 principales.

**Javier**

### A mi buen amigo, Federico Valero

El otro día fui al parque, hacía mucho que no iba, me encontré con tu amigo Rivas Moreno, le encontré muy triste si me apuras diré que estaba a punto de llorar, al verle tan compungido le pregunté que le pasaba, me dijo «nada hijo que mi buen amigo Federico hace mucho que no viene y no se, si le ha pasado algo o es que le he disgustado».

Quiere Ud, que le de algún encargo, «hombre te lo agradecería, dígame que le faltan muchas cosas por enseñar a los jóvenes para que sepan que Miguelturra, tiene su historia no más ni menos bonitas que las de otros sitios» yo se lo diré, pero no le puede dar algún indicio, «si hombre, por qué el nombre del pueblo, y el de Ciudad Real, por qué nos dicen Churriegos y a los de Ciudad Real Culipardos, el por qué Peralvillo pertenece a nuestro pueblo, y sobre todo, por qué no hacemos valer los sitios significativos de nuestro pueblo», perdón esto último no lo he entendido, «si hombre mira en el 1929 siendo director general de la guardia civil, el teniente general José Sanjurjo Sacanell, una sublevación, que fue abordada rápidamente, solamente triunfó en Ciudad Real, donde los efectivos del primer regimiento de artillería ligera se hicieron con el control. Tras un incidente con los guardias civiles del puesto de Miguelturra que se negaron a la sublevación, y tras saber eran los únicos que se habían alzado los artilleros, depone su actitud, en cualquier pueblo de España en el edificio donde ha ocurrido un nacimiento de alguien célebre o un hecho histórico colocan una placa conmemorativa, yo cuando salgo por la noche a pasear veo que en el Pradillo de Clavería en lo que era casa cuartel no he visto nada, y si no, dile que se lo pregunte a su amigo Julio Mora que le puede decir como estaban los cañones se acuerda perfectamente» oiga Julio Mora soy yo, «ya decía que tu cara me recordaba algo, a lo mejor era de haberte visto en la farmacia de mis familiares, que estaba en la esquina donde ahora está

Muebles Fernández», descuide que se lo diré porque donde estaba el cuartel recuerdo otra cosa, hasta la próxima que no sé cuando será pues ya tengo bastantes años.

Amigo Federico lo siento pero tu otro amigo, me dijo esta para ti.

Un abrazo, **Julio Mora**

### Recuerdo para la Agrupación Musical de Miguelturra

Como empezar esta historia que desde hace más de 25 años corre ya por nuestra sangre y memoria.

Todo empezó un día de no sé qué mes del año 1984. Yo tenía 9 años cuando a mi padre le propusieron ser el Director de una Agrupación Musical de un pueblo a 3 km. de la capital muy famoso por sus carnavales de risas y chirigotas que toda Castilla La Mancha conoce.

Como digo para mi padre la música es el centro de su vida, todo gira en torno a ella y esa forma de amarla nos la ha transmitido a todos los que hemos formado parte de su banda de música. Es su alegría y su calma, su paz y sosiego, que solo podemos comprender los que amamos y vivimos desde el fondo de nuestro ser el arte de la música.

La historia continua, como dije le propusieron ser el precursor de una Agrupación Musical que solo contaba con un local en la 1ª planta de un casino de los años 50, supongo. Se hizo correr la voz de lo que allí se estaba fraguando y alrededor de 100 chicos y chicas de todas las edades acudieron a ver que era aquello que salía por las ventanas, eran redondas, negras, silencios, blancas,.... ¿qué era aquello que la magia de mi padre hacía asomar?. Recuerdo el crujir de los escalones antiguos, los refrescos en la barra de bar de aquella sala que por primera vez oyó sonar de 55 personas el HIMNO NACIONAL, segura estoy que todos todavía recordamos sus notas, «re, la, fa#, re, la, sol, fa#, mi, re, re, do#, si, la, re, mi, fa#,...» jajajaja. Después de un año de tardes de estudio, de calor, frío, donde había tiempo para juegos, risas, charlas, carreras en la antigua plaza, algún que otro enamoramiento, salimos por primera vez con nuestro pantalón granate (que hay que ver la de sensaciones que creaba allí donde íbamos, creamos moda, ya que fuimos los pioneros de que las chicas lleváramos pantalones y ¡granates! en una banda de música), como comento, salimos por primera vez el 7 de septiembre de 1985, 55 músicas y músicos para inaugurar unas fiestas que todos estábamos esperando.

Corrían los años 90, cuando la mayoría de los fines de semana íbamos de gira por toda Castilla La Mancha. Para muchos eras nuestras primeras vacaciones, ¡qué emoción!, el autobús, el instrumento, los amigos, las parejas que ya se iban formando,.... Cuantas cosas que recordar, cuántas anécdotas, como aquél día que solo se veían pantalones granates en una discoteca de un pueblo manchego, cuando corríamos detrás del autobús porque llegábamos más tarde de la hora establecida... Cuantas risas, cuantas amistades que todavía después de tantos años se conservan, sinceras, queridas, con el único interés de hablar de los tiempos pasados y recordar con mucha, mucha añoranza momentos que no volverán jamás.

Gracias a mi padre, todos los

## Mtb cascoloko

# Rutas para el mes de mayo

### 1 de Mayo: ORETANIA 75 Km.

(José A. Peco F. y Miguel A. R. Orol)

Recorrido: Camino de los Yesares, Pozuelo de Cva., paso de La Dehesa, loma del Negrizal, Valenzuela, La Cornudilla, Cañada de Añavete, Carrterín, Oreto, vuelta por la Cañada del Puerto de La Fuente o de La Plata, Almagro, Camino de Miguelturra.

### 8 de Mayo: CASTILLO DE MIRAFLORES (PIEDRABUENA) 80 Km

(José A. Peco F. Y Miguel A. R. Orol)

Recorrido: Hay muchas posibilidades pero nuestro amigo Orol nos propone una de las más amenas y vistosas de las posibles alternativas, Camino de Alarcos, Puente de Alarcos, Valverde por la carretera para ahorrar algo de esfuerzo, Camino de la Laguna de Valverde hacia Alcolea, Alcolea, Cañada Toledana, Camino de Valcarbonero (Pinares entre Piedrabuena y Alcolea), Camino de Bullaque, cruzamos la carretera de Los pozuelos de Cva., Senda de Luciana, cruzamos la N-430, Camino del Tamujoso hasta llegar al Bullaque y tomamos el camino hacia la derecha que nos lleva a través del puente de los 3 brazos hasta la Tabla de La Hiedra, tomamos el carterín hacia Piedrabuena, Camino al Castillo, subida al Castillo, Piedrabuena, carretera CM-403 hacia Porzuna, Camino de Valdeafuente y su puerto, Picón, Camino de Las Casas, Las Casas, C. Real; Miguelturra.

### 15 de Mayo: ALAMEDA DE TORRALBA DE CVA. 40 Km

(José A. Peco F.)

Recorrido: Camino de Las Cañas, El Cabezo, Celadilla de Torralba, alameda de San Isidro, Torralba, Camino de Miguelturra.

### 22 de Mayo: LA ZIMBARRA. (SALIDA PROGRAMADA). 50Km.

Se concretará la hora y sitio de salida en la reunión que realizaremos el jueves anterior a las 20:30 en el complejo deportivo Candelario León Rivas.

### 29 de Mayo: MOLINO VIEJO DEL MORAL 75 Km

(José A. Peco F. y Miguel A. R. Orol)

Recorrido: Camino de Almagro, Almagro, camino de La Yezosa o camino de El Moral, camino Viejo de Almagro, Cañada de Añavete, camino del Moralillo, Cañada del Puerto de La Fuente, camino de Valenzuela Al Moral (camino de Valenzuela a la Encantada), Valenzuela, camino de la finca La Nava, finca La Nava, rivera del Jabalón (Ruta del Quijote), Fuente del Gallego, camino de La Virgen de los Santos, Camino de La Calzada, Miguelturra.



que hemos pasado por la Agrupación Musical de Miguelturra tenemos algo muy especial que forma parte de nosotros, algo que no se puede explicar en esta carta y que los que hemos formado parte de ella sabemos. Miguelturra tiene que estar muy orgullosa de haber contado en su historia con esta Agrupación Musical tan hermosa y cálida como todos los que la integráramos. Tengo que decir al respecto que uno de los comentarios más bellos que he oído es que teníamos un «sonido muy femenino», «muy dulce», «algo especial, diferente» y no era otra cosa que las manos amantes de la música las que nos guiaban por ese buen hacer.

Han sido muchas fiestas, semanas santas, veranos, regalando la belleza de la música a las mañanas, tardes y noches de 25 años de nuestras vidas. No hemos necesitado estrenar traje para procesiones y eventos, ya teníamos nuestro uniforme como traje de fiesta y como complementos, S. Juan Bosco, la Cruz, Paz Eterna, Mater Mea, que tanto nos emocionaba, la Tuna Pasa, Banderas Moradas,...

que como no recordar Banderas Moradas cuando un sábado santo en Ciudad Real sonaba acompañando el cantar de la lluvia para guardar un trono bello y hermoso.

Ya todo eso acabó, el tiempo ha pasado rápido para todos nosotros, unos faltan, otros estamos fuera de nuestra tierra, pero donde nunca jamás se acabará será en nuestro recuerdo ya que ha formado parte muy importante en la formación y la vida de muchas personas que gracias a mi padre que con su buen hacer, con diplomacia y respeto nos ha llevado por un sendero de arte, enseñándonos a amar la música sin intereses ni conveniencias.

Dedicado a mi padre D. ROMÁN GONZÁLEZ MARTÍNEZ, a mi madre, a mis hermanos y a todas las personas que faltando o estando, hemos pasado por la AGRUPACIÓN MUSICAL DE MIGUELTURRA.

P.D. hacer una breve alusión a que también ha dedicado media vida a enseñar el buen arte de la música a las gentes de otras localidades de la provincia de Ciudad Real.

**Conchi González**